

*** 2学期終了！有意義な冬休みに ***

12月も下旬に入り、朝夕の冷たい空気に本格的な冬の訪れを感じます。早いもので、2学期も終業式を迎えました。体育祭、文化祭そしてテスト…と行事を追っていくうちにあつという間に過ぎてしまったように思えますが、行事を終えるごとに、生徒たちの成長を実感した学期でもありました。



さて、明日から2週間の冬休みが始まります。生徒たちにとっては楽しいイベントが盛りだくさんの冬休みですが、各教科の宿題も出ています。規則正しい生活を心がけ、計画的に課題に取り組むことができるよう、御家庭でもお声掛けしていただければと思います。

また、夏休み同様、タブレット端末を持ち帰ります。適切に使用できますよう、御協力をよろしくお願ひいたします。



*** 2学期を振り返って～授業アンケートの結果から～ ***

昨日、学期末の学年集会を行いました。その中で、先週実施した授業の様子についてのアンケート結果をもとに、総務委員が総括しました。各クラスで挙がった主な意見は次のとおりです。

	良い点	課題点
1組	・良い雰囲気で授業ができている。 ・男女関係なく意見交換ができる。	・あいさつの声が1学期に比べて小さくなっている。 ・もっと積極的に発表する。 ・私語がある。
2組	・いろいろな人が発表し、たくさん意見が出る。	・うるさくなりすぎることが多い。 ・切り替えを早くする。
3組	・楽しい雰囲気でできている。 ・1学期に比べ、学びに向かう姿勢ができるようになった。	・授業によって私語が多いことがある。 ・みんなが発表しやすい雰囲気をつくる。
4組	・明るい雰囲気で、切り替えもできている。 ・発表する人が多い。	・誰かがしゃべり出すと、みんなが話してうるさくなる。 ・切り替えができないことがある。



クラスの授業の様子について、皆がどんな風に考え、感じているかを知る良い機会となり、「課題点はしっかり改善していこう」という意欲につながったのではないかと思います。生徒たちの3学期の頑張りに期待したいと思います。



*** 授業はみんなでつくるもの～3学期へ向けて～ ***

さて、生徒のみなさん、学年集会で授業に関するアンケートの振り返りをしました。皆が書いた意見を聞き、どのように感じましたか？



2学期は大きな行事もあり、1つ1つの行事を通してクラスの団結力が高まり、より一層絆が深まった反面、授業に関しては「あいさつの声が小さくなっている」「私語が多い」など、残念な課題も多く挙がりました。特に、「私語」は一生懸命に授業を受けている人のやる気を削ぐことになり、絶対にあってはなりません。

今一度、「クラス全員で授業をつくっている。自分もその一人なのだ。」という自覚をもって授業に臨んでほしいと思います。そして、積極的に意見を交わしながら、互いに学び合い、学力を伸ばしていきたいですね。

3学期、みなさんの前向きな姿が見られることを期待しています。



*** この1年に感謝の思いを込めて…そして、2026年へ ***

2025年は、皆さんにとってどんな1年でしたか？小学校を卒業し、中学校へ入学するという大きな変化の年でもありましたね。

明日から2週間の冬休みが始まります。クリスマスやお正月など、イベントも多いですが、2025年をじっくり振り返るとともに、新たな気持ちで新年を迎えてほしいと思います。また、以下のことに留意し、有意義な冬休みにしましょう。



1. 規則正しい生活を送る。

楽しみなイベントも多い冬休み。特に、年末年始は生活が乱れがちです。起床時間、就寝時間等に気をつけ、規則正しい生活を送るよう心がけましょう。

2. 2学期の学習内容の復習に取り組む。

夏休み同様、授業が進まない長期休みは苦手克服のチャンス！冬休みの課題を中心に、しっかり学習に取り組みましょう。

3. 家族との時間を大切にする。

年末年始を始め、家族や親戚と過ごす機会も多いと思います。家族との時間を大切にし、年末大掃除など、手伝いも積極的に行いましょう。



4. 新年の誓いを立てる。

2026年1月1日(木)には、「新年の誓い」を立てましょう。学習面、生活面、いろいろあると思いますが、「2026年は必ずこれを達成するぞ！」という目標を定めてほしいと思います。そして、「新年の誓い」は、いつも見えるところに貼っておきたいですね。



～3学期はじめの予定～

1月8日(木) ①大掃除・始業式 ②～⑥ 冬休み明けテスト

1月9日(金) 通常6時間授業 ※持参物等は「冬休みのしおり」参照